

TRIGÉSIMA TERCERA SESIÓN ORDINARIA– ACTA NÚMERO MIL SEISCIENTOS VEINTISEIS (Nº 1626)
– 07 DE DICIEMBRE DE 2023.-

En la ciudad de Casilda, a los siete días del mes de Diciembre del año dos mil veintitrés, se reúnen los Sres. Concejales: María Celina Arán, Mauricio Maroevich, Rosana Bonavera, Walter Palanca, Manuela Bonis, Germán Zarantonello y Pedro Sanitá, para llevar a cabo la Trigésima Tercera Sesión Ordinaria correspondiente al día señalado precedentemente del año 2023. Actúa como Presidente del Concejo, la Concejala María Celina Arán y Secretaria Yanina Fregoni. Izan las Banderas los Concejales Walter Palanca y Germán Zarantonello. Siendo las 11:00 horas, la Sra. Presidente declara abierta la Sesión, y según en resumen, se narra a continuación:

Acta correspondiente a la sesión anterior. Sin consideración, aprobado por unanimidad.

DEL DEPARTAMENTO EJECUTIVO

Proyecto de Ordenanza N° 46/23, a través del cual se declara Patrimonio Cultural e Histórico a la Capilla Cristo Rey, sita en la vereda S.O. de Bv. Suizo entre calles N° 17 y N° 18. Pasa a estudio de comisión.

Proyecto de Ordenanza N° 47/23, a través del cual se designa como sitio de la memoria al espacio ubicado en el Cementerio Municipal “San Salvador”, determinado por 3 metros sobre Bv. Oncativo al S.E.; 5,70 metros lindante con galería de nichos Sección “G”. Pasa a estudio de comisión.

Nota de Expediente N° 13.918/23 y anexos 12.203, 10.365, 8568 y 4916/23, a través de la cual se manifiesta la intención de un propietario de un loteo, de donar un inmueble al Municipio con destino a calle pública. Pasa a estudio de comisión.

En uso de la palabra, la Concejala María Celina Arán manifiesta... Es el tema de loteo de Scoppetta, así que vamos a tener que mirarlo detenidamente por las diferentes propuestas que hizo al respecto, la última vez había pedido una modificación al Proyecto original.

Proyecto de Ordenanza N° 48/23, a través de la cual se sanciona la Ordenanza General Tributaria de la Municipalidad de Casilda del año 2024. Pasa a estudio de comisión.

Proyecto de Ordenanza N° 49/23, a través de la cual se fijan los valores de las tasas, derechos, contribuciones y demás tributos establecidos por la Ordenanza Tributaria Municipal 2024. Pasa a estudio de comisión.

En uso de la palabra, el Concejal Maroevich solicita se le remita copia digital del Proyecto N° 48 y 49. Así mismo el resto de los Ediles de igual manera solicitan se les remita copia digital de ambos proyectos.

Proyecto de Ordenanza N° 50/23, a través del cual se dispone la puesta en vigencia de TRES (3) DUODECIMO del Presupuesto General de gastos del año 2023, aprobado por Ordenanza 3358/23 para atender erogaciones y necesidades financieras de los meses de Enero, Febrero y Marzo de 2024. Pasa a estudio de comisión.

Nota de Expediente N° 12.304/23, en respuesta a la Nota N° 260/23, a través de la cual este Cuerpo solicitaba se remita copias certificadas del legajo de una trabajadora municipal, a fin de que su pareja pueda acreditar la convivencia y poder llevar a cabo un trámite ante ANSES. Al respecto, se remite copia íntegra del Expediente. Pasa a estudio de comisión.

Decreto N° 125/23, mediante el cual se informa la cancelación de la deuda que este Municipio mantiene con la empresa Servicios Casildenses SAPEM, hasta el periodo Noviembre de 2023 inclusive.

En uso de la palabra el Concejal Mauricio Maroevich manifiesta... He visto copias de este Decreto y dice que está sometido a refrendo, así que pido pase a estudio de Comisión, no es solo que informa un Decreto, sino que solicita el refrendo del Concejo Municipal.

Por su parte la Concejal María Celina Arán da lectura al articulado de dicho Decreto y a sus fundamentos.

En uso de la palabra el Concejal Mauricio Maroevich manifiesta...Lo que no entiendo es que hablan de una deuda de cuarenta millones y solo la caja compactadora cuesta ciento dos millones. Tiene que ser cuarenta millones y está mal la cifra de la caja compactadora.

En uso de la palabra la Concejal María Celina manifiesta... Lo pasamos a estudio de Comisión para redactar y enviar una nota al Ejecutivo. Pasa a estudio de comisión

Decreto N° 130/23, a través del cual se dispone el cese de las funciones conferidas a los Secretarios, Subsecretarios, Directores y Asesores y Asistentes del Departamento Ejecutivo Municipal designados por Decretos del año 2019, 2020, 2021, 2022 y 2023 y por cualquier otra forma de vinculación, por cumplimiento del Mandato Constitucional conferido al Intendente a partir del 10 de Diciembre.

En uso de la palabra, la Concejal María Celina Arán manifiesta... Este Decreto no hace mención a las funciones ni a los funcionarios, sino que menciona alrededor de 20 Decretos, 193, 194, 195, 196 y así

sucesivamente hasta el 206 del año 2019, dos Decretos del año 2020, tres del 2021, tres del 2022 y cuatro del 2023. Se toma conocimiento.

Nota de Expediente N° 14.804/23, en respuesta a la Nota N° 314/23, a través de la cual este Cuerpo solicitaba a ese DEM, remita proyecto de obra y planos de dársena a construir en Ovidio lagos 2244. Al respecto, la Secretaria de Planeamiento Urbano y Hábitat informa lo requerido. En uso de la palabra la Concejala Rosana Bonavera solita lectura de Nota.

En uso de la palabra la Concejala María Celina Arán da le lectura.

En uso de la palabra el Concejala Mauricio Maroevich manifiesta su pase a estudio de Comisión para hacer el proyecto siguiendo el lineamiento. Pasa a estudio de comisión.

DE PARTICULARES E INSTITUCIONES

Del Concejo Municipal de Firmat, remitiendo para su conocimiento y adhesión la Resolución N° 1125/23, por medio del cual se solicita al Poder Ejecutivo Nacional que a través del área que corresponda dispongan de manera urgente, obras de arreglo, mantenimiento y control vehicular de la Ruta Nacional N° 33.

En uso de la palabra la Concejala María Celina Arán manifiesta...El Concejo de Firmat lo que hace es una Resolución solicitando al poder Ejecutivo Nacional para que a través del Ministerio de Transporte de la Nación y Vialidad Nacional, dispongan de manera urgente obras de arreglo, mantenimiento y control vehicular de la Ruta Nacional 33, y en su artículo 2 dispone el envío de la copia de esta presente Resolución a los Concejos Municipales de Venado, Casilda y Rufino para que puedan adherir en el mismo sentido. Pasa a estudio de comisión.

De particulares, solicitando una reunión con los Ediles, a fin de informar respecto de los avances experimentados en las tratativas encaminadas en relación al Expediente Municipal N° 1812/23, Proyecto de Ordenanza N° 016. Pasa a estudio de comisión.

De las autoridades de Millennium Team, poniendo en conocimiento de los Ediles que el día domingo 17 de Diciembre, a las 20:30 Hs, se llevará a cabo el "Show Anual de Patín Artístico" MILLENNIUM, en las instalaciones del Casilda Club. Se toma conocimiento.

De un particular, solicitando autorización para subdividir un inmueble de su propiedad, ubicado en Estanislao Zeballos N° 3224, de la Manzana 51, Sección C, del Barrio Nueva Roma. Pasa a estudio de comisión.

De un particular, solicitando autorización para subdividir un inmueble de su propiedad, ubicado en Washington y Catamarca, de la Manzana 68, Sección A. Pasa a estudio de comisión.

DE LAS BANCADAS

Nota al Departamento Ejecutivo Municipal, presentada por los Concejales María Celina Arán y Mauricio Maroevich, quienes solicitan que de acuerdo a lo dispuesto en la Ordenanza N° 2886/18, la que determina un espacio exclusivo de estacionamiento para el registro civil, se disponga la extensión de la demarcación referida más su correspondiente señalización, colocando un cartel con la leyenda "USO EXCLUSIVO REGISTRO CIVIL DE 08 A 14 HS". Se remite la correspondiente Nota.

Nota al Departamento Ejecutivo Municipal, presentada por la Concejala Rosana Bonavera, quien solicita se revea y se dé respuesta a la Nota de vecinos ingresada en 2017, mediante la cual se solicitaban trabajos de iluminación y poda en calle España al 900. Se remite la correspondiente Nota.

DICTAMENES DE COMISIÓN

Dictamen N° 5202/23, de la Comisión de Gobierno, aconsejando dar voto favorable a un Proyecto de Ordenanza, a través del cual se establece la distribución de las áreas del Departamento Ejecutivo Municipal. Aprobado por unanimidad

FUERA DE ORDEN

En uso de la palabra el Concejala Mauricio Maroevich, hace una breve mención y un reconocimiento a la Concejala María Celina Arán, haciendo hincapié en su mandato como la primera Presidenta mujer del Concejo Municipal de la ciudad de Casilda. *"Quiero desde nuestra bancada agradecer muy especialmente a usted Señora Presidenta y a usted Señora Secretaria por todo el trabajo realizado, por la dedicación puesta en todo el trabajo realizado, reconocerla por ser la primera Presidenta mujer de este Concejo, fue un honor para mí y para todos nosotros el haber podido ungir a la primera Presidenta mujer del Concejo Municipal de la Ciudad de Casilda y reconocerle como siempre la dedicación, el esfuerzo, el trabajo, el compromiso, el temple y la energía para sostener posiciones que muchas veces fueron difíciles de sostener; Así que mi más sentido reconocimiento y por supuesto también a la Señora Secretaria por haber estado atenta y siempre presente a cada uno de los requerimientos de los Concejales"*

En uso de la palabra, la Concejala Rosana Bonavera, informa el envío de una Nota al Departamento Ejecutivo Municipal, solicitando tenga bien a proceder a intimar al propietario del terreno baldío ubicado en calle Sarmiento al 2000, para que proceda a realizar tareas de limpieza y mantenimiento del mismo.

Asimismo, los Concejales Germán Zarantonello, Walter Palanca, Pedro Sanita y Manuela Bonis adhieren a los dichos del Concejal Mauricio Maroevich, felicitando a la Concejal María Celina Arán por su gran labor como presidenta del Concejo Municipal.

En uso de la palabra el concejal Germán Zarantonello manifiesta...Se van las autoridades y vienen las nuevas. Me sumo en parte a lo del Concejal Maroevich, ya lo exprese públicamente anoche, los Secretarios y las Secretarias que hemos tenido en este Concejo han sido todos la verdad excelentes, yo no tengo quejas en casi una década. Y tener el honor de ser parte del Cuerpo donde asumio la primera Presidenta mujer del Cuerpo, quizás son cosas que no se ven rápidamente, pero en el tiempo y la historia eso queda, creo que se trabajaron en momentos muy difíciles y fue muy importante, pero por sobre todo más allá del cargo que se ocupa, a este Concejo principalmente a los Concejales Palanca, Bonis, Sanitá y Arán, agradecerles en el duro momento que se vivió en la pandemia, la seriedad que hubo en ese momento de la pandemia. Este Concejo se acompañó a cada una de las medidas y frente a lo desconocido muchas veces no sabemos cómo actuar, entonces esto también fue muy importante, fue un tiempo muy difícil y cualquier determinación que se tomara era horrible para la gente, llegamos a un punto en donde debatíamos si la gente podían comer 6 personas juntas o no, fue prácticamente un estado de guerra y el Concejo estuvo mucho más a la altura que el Ejecutivo, así que reconocer eso frente a este cambio y por supuesto me valió críticas, gritos y muchos problemas ser responsable de que Celina sea presidenta de este Concejo, yo me siento orgulloso de eso. Pasamos por acá para hacer historia y la reivindicación de la mujer no es solo hablarlo sino demostrarlo con hechos y lo más importante es eso. Nos vamos de un año más, voy a extrañar a Pedro que lo tuve sentado seis años al lado mío y creo que era necesario en este Concejo para poner la calma a los tiempos que van a venir, comprender lo que se viene, yo a Pedro le digo un "Hasta luego" no me resigno a que no vas a volver, creo que Manuela de igual manera en algún momento va a volver a este Concejo, y quiero agradecerle Celina porque fueron muchos años con diferencias, pero yo siempre destaque lo bueno por sobre lo malo y que haya sido una gran Presidenta, la Primera Presidenta mujer y que con los años la historia seguramente lo va a reconocer, Yanina como todas igual que nuestra anterior Secretaria siempre muy atenta y muy buena persona, ojala puedas seguir andando por el Palacio, ya veremos que nos depara el destino en esta forma casi del nuevo gobierno en todos los aspectos, que parece esa tormenta que puede llover 200 milímetros o no caen ni 4 gotas, así que estamos viendo eso.

En uso de la palabra, el Concejal Walter Palanca expresa...Primero adhiero a las palabras de los compañeros Concejales Germán Zarantonello y Mauricio Maroevich, reconocer la labor de la primer Presidente dentro del Concejo Celina Arán, le ha puesto una impronta a esto y la verdad que ha llevado a discusiones constructivas, que es generalmente lo que se ve dentro de la mesa de debate del Concejo,

generando eso que todo el mundo quiere, que es política y pluralidad, Respecto a los Concejales Sanita y Bonis que los aprendí a conocer bien dentro del Concejo estos 4 años que nos toco estar juntos, más allá de lo político, de posicionamientos políticos que terminan transformándolo en una especie de compañerismo con un vinculo especial, eso hace de que cuando uno se ve en la calle no ve un tema al cual tratar, sino una persona con una familia, una historia, con alguien que te enseña a poder compartir con el tiempo todo lo que pudimos haber construido, y siempre juntos, porque mas allá de las diferencias o de las coincidencias dentro de lo político lo pudimos compartir de la mejor forma, Yani una Secretaria más que realmente no tengo más que palabras de agradecimiento por haber estado siempre predispuestas y muy compañera también.

En uso de la palabra el Concejal Germán Zarantonello manifiesta...Algo que me olvide de cuando yo decía no solo de la presidencia sino del tiempo y la historia, Pedro Sanitá es un referente histórico, si nosotros nos ponemos a pensar, cuando hablamos de Pedro Sanitá hablamos de cosas distintas a otros dirigentes del justicialismo, es un hombre muy distinto al Senador Rosconi y voy a decir el porqué; primero le quiero reconocer a Pedro que ha renunciado varias veces a ser Senador, candidato a Intendente y Diputado, era amigo personal de Reutemann. Pedro es la historia viva de que cuando se moría el General Perón hubo una juventud, y en esa juventud es en donde se inicio Pedro. Fueron muchas cosas con errores y con aciertos, pero es parte de eso, de la segunda generación que quedó del peronismo, por eso creo que es histórico e importante, se va uno de los últimos tipos que no es el "puestito", se va uno de los últimos tipos que lo he visto pelear siempre por su idea y por sobre todas las cosas hizo un logro muy grande, yo me pelee con el mil veces y mil veces me perdonó, quiero remarcar esto porque creo que son momentos y hechos históricos de cambios generacionales hechos con el respeto que tiene que ver en todos los partidos.

En uso de la palabra el Concejal Pedro Sanitá Manifiesta...Que Celina sea Presidenta es un hecho histórico y estas cosas cuando pasa el tiempo te das cuenta que son muy importantes, la verdad que mas allá de las diferencias me parece importante haber participado de este momento histórico de este Concejo, con respecto a Yanina, ya nos conocimos hace mucho tiempo y la verdad es que siempre fue tan eficiente y tan técnicamente completa, y a Cintia un beso de corazón, hemos tenido muchísimas charlas y cosas muy lindas y la verdad es que la quiero mucho.Un consejo para los que están y los que van a llegar: Nunca dejen su laburo, yo jamás deje mi laburo, yo hace 40 años que soy lechero y nunca lo deje, porque me da la libertad de irme y volver cuando yo quiera , cuando haces de la política una forma de vivir es un problema, porque a veces tenes que cerrar los ojos y aceptar lo que no quieres aceptar, yo tuve esa libertad y fui Concejal hasta el año 2000, 2001 me fui y volví 9 años después, como decía Germán en ese ínterin y lo digo humildemente , he tenido la posibilidad e invitado por Reutemann para ser Senador , pero yo estaba bien con mi laburo y me pareció que no era el momento, y yo creo que es fundamental y quiero que todos lo entiendan y es desde

mi punto de vista, y es que *“fuera de la política hay vida”* no puede ser esta burbuja enferma que tiene la política donde el único tema es ese y te aleja de la gente y perdes los sentidos con la gente.

De la gente que comparto muchos días de mi vida, comiendo asados con amigos, hay uno que jamás me votó y con la gran mayoría de política no se puede hablar, porque cuando se quiere meter un bocado te mandan afuera, entonces todas esas cosas que aunque parezcan un poco raro, todo eso te permite tener una oreja en gente que te habla de otra cosa, ahora si vos vivís acá dentro y hablas todo el día de política terminas loco, enfermo y aparte perdes sentido porque crees que la eternidad es la política.

En uso de la palabra, la Concejala Manuela Bonis manifiesta... Quiero agradecer la paciencia, fueron 4 años de mucho aprendizaje, tuve que aprender sobre la marcha la diferencia entre Minuta de Comunicación y Proyecto de Ordenanza, pero la verdad es que me sentí acompañada, fue un aprendizaje más profundo que tiene que ver con esto de la tarea legislativa y con lo que uno podía hacer desde acá, yo me voy contenta y vuelvo a mi trabajo que amo. Siento que la banca no se pierde porque en realidad ganamos una con el frente, así que Marisa y Silvio creo que lo van a saber hacer muy bien, desde el corazón, con el compromiso que caracteriza esta construcción política, fue durísimo por momentos pero también muy gratificante, mi deseo más grande es que lo que intentamos transmitir desde la banca de la fuerza popular Casildense deje una marca, y creo que algunos granitos de arena hemos podido dejar para lo que nosotros entendíamos que estábamos acá. Me emociona el momento y tengo que decirlo, es una transición importante pero sí creo y bien como decía Walter, los que elegimos como modo de vida a la política uno no se va de esa tarea, nosotros vamos a seguir en la misma, yo voy a seguir y nos veremos seguramente en otros ámbitos, espero haber dejado algo, lo hice con mucho amor y con mucho sentimiento aunque hayamos tenido discusiones y diferencias muy grandes en algunos momentos, pero lo hice como lo sentí y como lo que soy, y el reconocimiento a la primera Presidenta mujer también lo voy a hacer, porque me siento parte de todo ese gran colectivo de mujeres que hemos peleado tanto para avanzar y para ganar territorio, territorio merecido y en el ámbito de la política y eso a mí me enorgullece mucho, y justamente como bien decía Pedro, es una función que la pensamos desde lo colectivo, así que lo que he trasladado acá siempre fue pensado en conjunto con mis compañeras y compañeros, así que a ellos aunque no estén acá presentes el más grande agradecimiento. Silvio y Marisa buena suerte con esta tarea y también coincido con lo que decía Pedro que es que no hay de perder de vista lo principal, y ubicar claramente donde está lo secundario, lo principal es el vínculo, la familia, los amigos, el cariño, el afecto y desde ahí hay que hacerlo.

Por último la Concejala María Celina Arán, agradece a los Concejales y a la Secretaria Yanina Fregoni por su buena predisposición durante su mandato. *“Gracias a todos por haberme dado esta posibilidad, este año en la presidencia del Concejo, creo que lo hicimos todos con mucha responsabilidad y ateniéndonos al*

reglamento sin mayores conflictos, siempre pensado en lo mejor para la ciudad, como siempre remarco en el 99% de los temas pudimos ponernos todos de acuerdo, siempre con respeto”

Nota: El soporte de audio de la presente sesión se encuentra como documento público resguardado en los archivos del Despacho del Concejo Municipal, de acuerdo a Resolución N° 837/15. Lo documentado en acta escrita es una síntesis de los dichos de los señores Concejales durante la presente sesión.-